

NOTICIAS Y AVISOS

Nuestro distinguido amigo el ilustrado señor Gobernador civil de esta provincia, D. Arturo Zancada, ha sido nombrado Gobernador civil de la provincia de Oviedo, y para sustituirle aquí, se ha elegido á D. Julián Lopez Chavarri.

Mucho sentimos la próxima ausencia de tan respetable funcionario, de esquisito trato, caballeroso proceder y relevantes dotes para el cargo que con beneplácito general ha desempeñado durante mucho tiempo y en dos diferentes ocasiones en esta provincia. El mejor elogio que podemos hacer del señor Zancada, es consignar las profundas simpatías con que aquí cuenta y lo muy sentida que será su marcha.

—Dicen de Puigcerdá que el sábado último llovió allí intensamente nevando en las montañas vecinas.

—Ha sido nombrado Inspector general de enseñanza, D. Ramon Lacoca.

—Han de proveerse por concurso único las siguientes escuelas incompletas, vacantes en esta provincia:

Las de Vilademat y Vilablareix, ámbas elementales incompletas de niñas, dotadas cada una con 500 pesetas anuales; y la de Colomé, la de Viladonja y la de Batet, incompletas de ámbos sexos, dotadas con 300, 550 y 400 pesetas anuales respectivamente.

—*La Ilustració Catalana*, ha publicado, esmeradamente impreso un tomo de las «Cansons den Peré Serafi», el famoso poeta gerundense, cuyas dulces trovas tantos elogios han merecido de los que se han dedicado á estudiar las obras de la antigua literatura catalana. El malogrado Nanot-Renart publicó hace algunos años en *La Ilustración Española y Americana* un estudio muy completo sobre Pere Serafi, cuyas poesías contribuirá justamente á divulgar la bella publicación de que nos ocupamos.

—La «Asociació catalanista d'excursións científicas», de Barcelona, visitará en los días 1, 2 y 3 de Noviembre próximo nuestra ciudad y las poblaciones de Santa Coloma de Farnés, Bruñola, Adri y Cartellá.

—Festejos que tendrán lugar en los días que restan de las actuales ferias y fiestas de esta ciudad.

Día 1 Noviembre.—A las dos de la tarde.—Concierto en la plaza de la Constitución, por la brillante banda del Regimiento de Asia.

A la misma hora, distribución de premios en el Teatro á los autores laureados en el Certámen literario de este año.

A las dos y media.—Baile al estilo del país en la plaza del Mercadal.

Al anochecer iluminación general.

A la misma hora se elevará un grandioso globo aereostático en la subida del puente, con disparo de fuegos artificiales.

Día 3.—A las dos de la tarde.—Gran carrera de velocípedos en el paseo principal de la Dehesa, cuyo acto será amenizado por la música del Regimiento de Asia.

A las dos y media.—Baile público al estilo del país en la plaza de la Independencia.

Al anochecer.—Elevación de un globo aereostático y disparo de fuegos artificiales en la plaza de S. Francisco.

Día 4.—A las dos y media de la tarde.—Baile al estilo del país en la plaza de S. Francisco por la reputada orquesta de La Bisbal.

Día 5.—A las diez de la mañana.—

Solemne función cívico-religiosa en la Iglesia de S. Félix.

A las dos y media de la tarde.—Baile público al estilo del país en la plaza de la Constitución.

Al anochecer iluminación general en los edificios públicos.

A las siete.—Gran festival en la plaza de la Constitución, por las orquestas de Gerona y La Bisbal y todas las sociedades corales reunidas, en el que además tomará parte la banda del Regimiento de Asia.

—Un perro hidrofobo cruzó ayer á la una de la tarde las calles de Santa Eugenia, Plaza del Carril, Ronda, Rutlla y Lorenzana, perseguido por algunos individuos que intentaban matarle.

Mordió á cuantos perros encontró en su camino, lo menos diez ó doce, y dirigióse sin poder ser alcanzado por los que le perseguían hacia Fornells cruzando por el camino que desde la última calle citada conduce á la carretera de Barcelona.

Esperamos que se tomarán medidas inmediatas para evitar que este suceso tenga consecuencias graves.

—El Código de Cardenas ha terminado las diferencias que existían entre médicos y farmacéuticos del Vaticano, disponiendo que para la tos, los resfriados, catarros y afecciones de la garganta y pulmones, se recetan solo el Pectoral de Cereza del doctor Ayer; para desarreglos del hígado, estómago y vientre, las Píldoras Cárticas del Dr. Ayer, y para purificar la sangre y fortalecer el sistema, la zarzaparrilla del Dr. Ayer.

—El joven olotense D. Miguel Blay, pensionado en París por la Diputación de esta provincia para seguir los estudios de escultura, ha obtenido un nuevo triunfo en su carrera artística, consiguiendo el primer premio, consistente en 600 pesetas en metálico, en el concurso abierto en la capital de Francia para premiar el mejor busto del célebre pintor Gustavo Boulanger.

Felicitemos al artista catalán, conocido entre los franceses con el nombre de *el joven escultor del porvenir* y á nuestra diputación provincial que ha de estar orgullosa de los lauros conquistados por su pensionado.

—Ha sido nombrado director general de Establecimientos penales don Emilio Nieto.

—Los agraciados por el Gobierno con los nombramientos de senadores vitalicios han sido los señores don Eugenio Montero Rios, don Augusto Comas, don Martin Zabala, don Antonio Vazquez Queipo, don Victor Balaguer, don Santiago de Angulo, el general don Ramón Blanco, don Clemente Sánchez Arjona, don Eusebio Paje, don Francisco Alonso Rubio, Conde de Villapadierna, Barón de Benifayó, Marques de Castroserna, don Vicente Hernández de la Rúa, don Juan Chinchilla, don Emilio Cánovas, don Luis Silvela, Marques de Pidal y Conde de Montarco.

—En Cuba se han fundado dos pueblos á los cuales se ha dado, respectivamente, los nombres de *Cristina* y *Becerra*. En ellos se alberga una regular población, á la cual se ha dado tierras y ganados, apareciendo ya como la base de dos colonias.

—Para solemnizar el LII aniversario de la victoria obtenida por los vecinos de La Escala contra las huestes carlistas que la tuvieron sitiada, repartieronse en dicha población el día 25 del corriente limosnas á los pobres, recorrió una orquesta las calles eje-

cutando himnos y *sardanas* y se organizó por la noche un concierto instrumental á cargo de la orquesta «La Alianza» en la plaza de la Constitución.

En uno de los intermedios de este, el venerable don Miguel Guerra, anciano de 74 años de edad, que tomó parte en el heroico hecho que se conmemoraba, evocando sus recuerdos, narró aquel glorioso suceso, enardeciendo al auditorio.

Además, se celebró un banquete, en el cual se trató de la manera de continuar conmemorando con brillantez en los años sucesivos aquel hecho de armas.

—Se dice que todas las compañías de ferro-carriles han ofrecido rebajar un 50 por 100 en los transportes de las familias que salgan para Cuba con las condiciones que señala la ley de colonización recientemente publicada, atendiendo á excitaciones hechas en este sentido por el ministerio de Ultramar.

—El martes último día primero de ferias y fiestas en esta ciudad se presentó desapacible y apenas dejó de llover por cortos intervalos, viéndose por esta causa muy poco concurrido el ferial de ganados y el mercado de géneros situado en las Ramblas.

Ayer se notó mayor animación y se hicieron transacciones de todo género, sin que por esto pueda decirse que hayan mejorado las ferias de Gerona, pues nos hemos convencido una vez mas de que van en decadencia.

—En la acera de la calle de Ciudadanos inmediata á la puerta de entrada de la casa numero 9, propiedad del señor Flores, cayó muerto á las once de la mañana de ayer, de un tiro en la nuca, el vecino del Puente Mayor, señor Farró.

Por la referida casa puede pasarse desde la calle citada á la de Herrerías viejas sin inconveniente ninguno, por haberse, con motivo de las obras que se practican en el edificio, quitado la puerta que cerraba la comunicación.

Se supone que el asesino esperó á su víctima metido en el portal principal de la casa que tiene en frente ó sea en la otra acera, un edificio en construcción y por lo tanto inhabitable. Desde dicho portal se cree que disparó el arma homicida huyendo despues por la calle de Herrerías viejas.

En el momento del suceso pasaba por la calle de Ciudadanos el coche de Olot y el ruido de éste amortiguó el producido por el disparo.

Instrúyense diligencias y se han hecho algunas detenciones, habiéndose registrado el pozo de la casa por si en él ha sido arrojada al arma.

—Como ya tenemos anunciado, mañana celebrará la sociedad «La Regional» en el *Circo Alvarez* una velada literaria musical, con motivo de la repartición de los premios concedidos á los alumnos de la escuela que sostiene dicha sociedad. En dicha velada tomarán parte el coro de «La Regional» y la brillante orquesta de La Bisbal que ejecutarán el siguiente programa:

PRIMERA PARTE.—*La Gracitud*.—Himno á coro y orquesta, de Clavé.—Discursos y lectura de poesías.—Distribución de premios, amenizada por la orquesta.—Poesías y discursos recitados por la niña Elvira Vila y varios alumnos de la Escuela de *La Regional*.—*Mercedes*.—Mazurka, duo de guitarra y bandurria por los señores Torres y Vila, de Mazzi.—Schotis. Duo de guitarra y bandurria

por los mismos.—*Los Pescadors*. Coro á voces solas, de Clavé.

SEGUNDA PARTE.—*Pepita*. Polka, de Pujol.—*Isabelita*. Americana, duos de guitarra y bandurria, de Vicens.—*Arre Moreu*. Coro á voces solas, de Ventura.—Discursos y lectura de poesías.—Danza Española, de Beltrán.—*Mazurca*. Duos de guitarra y bandurria, de Lladó.—*La Estrella de Amor*. Coro á voces solas, de Carreras.

—Antes de anoche se celebraron bailes en los salones de las sociedades *Nuevo Orfeón Gerundense*, *La Odalisca*, y *Liceo Gerundense*.

—En el *Circolo de San Narciso* se inauguró el pequeño teatro de dicha sociedad poniéndose en escena el drama histórico-religioso titulado «La Reconquista de Cádiz» y la zarzuela «Lo senyor Pau.»

Todas estas fiestas estuvieron muy concurridas y á ellas asistieron no pocas forasteras.

—La compañía de ópera que actúa en nuestro Teatro, continúa conquistando aplausos del público que acude al coliseo.

El lunes cantó la ópera *Ernani* con regular éxito.

Antes de anoche repitió la ópera *Lucrecia Borgia*, obteniendo un nuevo triunfo, quizás mas extraordinario que el conseguido en la primera representación.

A la tiple señorita De-Sanctis y á la contralto señorita Fábregas las fueron regalados dos grandes ramos de flores naturales.

La concurrencia fué ambos dias numerosa hallándose los palcos ocupados por distinguidas y elegantes damas de la ciudad y forasteras.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Compañía de ópera italiana bajo la dirección del reputado maestro D. Joaquin M.^a Vehils.—Función para hoy jueves.—6.^a de abono.—Debut de la tiple señora Sanoz, con la ópera *Lucia de Lamermor*.—Entrada por el paraíso 75 céntimos.—A las 8 y media.

Las jóvenes pálidas y enfermas que luchan para romper el ciclo de la adolescencia corren un peligro inminente al atravesar las inclemencias del invierno y nada más apropósito para evitarlo que el uso del *Jarabe de Climent* que fortifica y vigoriza la sangre.

La curación de los tísicos.

Las Píldoras antisépticas del Dr. Audet no es remedio secreto; aprobadas por las *Sociedades de Medicina de Francia y Nacional de Higiene pública de París*, constituyen el único remedio para combatir la tuberculosis. Médicos ilustres, que entendiendo honradamente incurable la tisis habían alarmado á las familias, aseguran y certifican hoy, despues de rigurosas observaciones, que con las *Píldoras antisépticas* se curan tísicos condenados antes á una muerte cierta. *Calman la tos, moderan la expectoración, cortan los sudores, alzan las fuerzas y abren el apetito*. Son las *Antisépticas Audet* á la tisis lo que la quina al paludismo, según la opinión de médicos que han comprobado su eficacia. Venta boticas. Consultas y noticias al *Instituto Audet*, Ferraz, 66, Madrid.

Se remite por correo, previo envío de su importe en sellos ó giro al *Instituto Audet*.—Ferraz, 66, Madrid.

Observaciones meteorológicas suministradas por la «Academia Gerundense»

Día 30 de Octubre

Tiempo med. á m. d. verd. 11 h. 43 m. 54 s.

Termómetro			Barómetro	Hig. saussure	Estado del cielo.	VIENTO	
Min.	Max.	Med.				Dirección.	Intensidad
11	23	17	759	84	Cubier	N.	Brisa.

Lluvia en milímetros.—5
OBSERVACIONES.—

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTO DE HOY. S. Quintin mr.
CUARENTA HORAS Se hallan en la Iglesia del Seminario Tridentino.

Gerona Imp. de P. Puigblanquer.